

En marzo último, Editorial Planeta publicó el libro *Aylwin: la palabra de un demócrata*, cuyo autor es Julio Retamal Avila. A pesar del importante trabajo de recopilación de antecedentes y análisis que efectúa el autor, este libro resalta porque su contenido está constituido por trabajos del propio Patricio Aylwin. Aquí encontraremos sus discursos de todas las etapas de su vida, desde la universidad hasta la víspera de la campaña presidencial; sus entrevistas de prensa, sus importantes intervenciones en el Senado en el ejercicio de su cargo, y en general, la expresión pública de sus puntos de vista, frente al acontecer nacional de estos últimos 50 años.

En estas palabras hay coherencia, continuidad; es la historia de un hombre que crece con el desarrollo de sus ideas y ellas demuestran una profunda consecuencia política.

La palabra de un demócrata que hoy tiene la tremenda importancia de conducir políticamente la nación, queda avalada por su vida misma, que nos sale al encuentro en los momentos más difíciles de la historia de la república.

"Aylwin: la palabra de un demócrata".

TOMAS PABLO ELORZA

La historia de un país se refleja en los dichos de quienes encauzan al pueblo por caminos que deben llevarlo a su mejor destino.

Creo que la historia de un país se refleja en los dichos de quienes dirigen al pueblo, para encauzarlo por los caminos que deben llevarlo a su mejor destino.

Hace muchos años, leí una obra de un historiador holandés, que corresponde a los grandes historiadores de todos los tiempos: Grothusen. Su trabajo versaba sobre la conciencia burguesa. El autor llegaba a configurarla y analizarla a través del contenido de los sermones de los sacerdotes del siglo XVIII, que, en alguna medida, al dirigirse en su prédica al público, ponían de relieve las críticas que ellos formulaban a los hombres de su generación.

Con los discursos de los políticos acontece algo semejante.

Ellos fustigan la etapa en que viven; ponen en evidencia sus limitaciones y posibilidades; en una palabra, a través de estos discursos se puede conocer el acontecer nacional, la visión de quienes la sustentan y la de aquellos que son alcanzados por su crítica.

De la recopilación de estos antecedentes, puede sin duda formarse la visión que corresponde a una de las figuras más relevantes del Partido Demócrata Cristiano, que refleja el criterio de sectores mayoritarios de su propia colectividad.

De estas páginas podrá también juzgarse la historia del Partido Demócrata Cristiano y ver cómo hombres de una misma época tuvieron y abrazaron posturas distintas para interpretar la realidad nacional, y cómo

se superan a la postre, en la coincidencia unitaria de la campaña presidencial de 1989.

Personalmente estimo que la estatura política de Aylwin, queda francamente de manifiesto a través de la recopilación de sus propias intervenciones. Son las palabras del Presidente las que a uno le salen al encuentro y son ellas también las que crean el patrón para medir su consecuencia política futura.

Estimo de tal importancia el texto, que considero que grupos de hombres próximos al Partido Demócrata Cristiano, podríamos y deberíamos financiar una edición especial, para distribuirla en forma gratuita a lo largo de Chile, entre los militantes del partido y entre los simpatizantes que nos dieron y nos dan un apoyo tan importante en la actividad política, e igualmente para hacerla llegar a amigos y adversarios de la política de tantos años y aun de la hora presente.

En un político, la virtud más relevante es el carácter, seguido de su honestidad y su claridad de ideas. Todas ellas quedan de manifiesto con respecto a Patricio Aylwin, en la obra que estamos comentando.

"Aylwin, la palabra de un demócrata" [artículo] Tomás Pablo Elorza.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pablo Elorza, Tomás, 1921-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Aylwin, la palabra de un demócrata" [artículo] Tomás Pablo Elorza.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile